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Noël - plus qu’un jour 

 

Par Mgr Albert LeGatt, 

Archevêque de Saint-Boniface 

Nous voilà enfin rendus à Noël, cette grande célébration de l’incarnation de Jésus – sa 

naissance et sa prise de notre humanité pour nous libérer du péché et nous ouvrir le 

chemin de l’amour.  Il vient ouvrir dans nos cœurs un plus grand désir d’être en 

communion avec Dieu et avec tous nos frères et sœurs. 

Depuis le début de l’Avent, vous aurez reçu des cartes et autres messages de Noël. 

Moi aussi ! J’aime beaucoup les recevoir, puisque je ressens vivement de nouveau les 

liens qui m’unissent à ma famille, à mes amis et à tous ces gens d’Église avec lequel je 

chemine dans mon ministère. Je me souviens de la part que nous avons mutuellement 

dans nos vies.  

Dans ces cartes de Noël, on souhaite souvent pour l’autre l’espérance, la paix, la joie et 

l’amour, tout ce dont le cœur humain a besoin au plus profond de sa réalité, tout ce 

dont Dieu veut remplir notre existence de chaque jour.  

Hormis l’envoi de cartes, il y a le beau rituel d’allumer les chandelles de l’Avent en 

famille, avec les enfants. Ou encore de préparer avec les petits la crèche de Noël. De 

recréer dans l’imagination des enfants, et dans la nôtre aussi, ce que ce serait d’être 

dans un monde où l’espérance est forte et où la paix et la joie remplissent nos cœurs 

par ce mystère de l’amour accueilli et partagé. 

Ces derniers temps nous avons préparé nos cœurs à célébrer la naissance de Jésus 

comme un moment de communion profonde. Nous nous sommes recueillis pour 

méditer, prier, nous immerger dans la Parole de Dieu et nous recentrer sur le mystère 

que Jésus a pris notre humanité pour que nous participions à sa divinité et à son 

amour. 



Ce que je souhaite donc, pour nous tous, est que Noël ne soit pas uniquement l’affaire 

d’un jour, si beau soit-il, mais celle de toute une vie. Que l’Incarnation soit pour nous 

une source vive d’espérance. Que cette espérance s’incarne dans des mots de 

patience et miséricorde avec ceux et celles qui nous sont les plus proches. Que nous 

accueillions le pauvre et le réfugié en notre cœur et répondions sincèrement à leurs 

besoins. Que notre joie soit celle que nous ressentions alors que nous nous tournons 

vers les personnes en difficultés, ceux et celles qui sont endeuillés ou solitaires, et que 

nous leur disions « Je suis avec vous ». 

Que l’amour grandisse comme la réalité première entre nous tous, dans nos familles, 

entre époux, entre amis, nous invitant à faire en sorte que l’autre soit toujours plus libre 

de vouloir aimer et de pouvoir aimer.  

Que ce Noël nous amène à nous unir à l’amour du Christ en reprenant notre 

engagement d’être la voix, les mains, et le cœur de Jésus. Apportons aux autres 

l’espérance, la paix, la joie et l’amour en nous émerveillant devant un Dieu qui vient 

parmi nous, pour nous, afin que nous soyons parmi les autres en vivant pour les autres 

aussi profondément qu’il l’est dans son incarnation. Joyeux Noël. 


